

MARC LESCARBOT

Les biographes qui se sont occupés de Marc Lescarbot, n'ont donné que des renseignements très-vagues sur la vie de cet avocat vervinois, dont les voyages ont été réimprimés tout dernièrement et publiés chez Tross.

M. Piette lui consacre une page dans son *Histoire de Vervins*. Le seul fait curieux qu'il y rapporte est le choix fait par la ville de Vervins de Marc Lescarbot pour haranguer les plénipotentiaires du congrès de 1598, commission, dit-il, dont il s'acquitta deux fois avec applaudissements (1).

M. Amédée Piette n'appuyait que sur la tradition ce fait qui ne se trouve mentionné, ni dans les mémoires de Bellièvre et de Sillery, contenant un *journal concernant la négociation de la paix traitée à Vervins*, ni dans le manuscrit de Lecomartin, copié du reste, en grande partie, pour ce qui concerne la paix, sur ces mémoires. M. Edouard Piette, député, veut bien nous communiquer une plaquette unique, croyons-nous, intitulée *Harangue d'action de grâce pour la Paix, prononcée en la ville de Veruain le dernier iour de may 1598, par deuant le Tres-illustré et Tres reuerend Cardinal de Florence Legat de nostre*

(1) Histoire de Vervins, p. 238.